

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	4
3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
4. Publikationen.....	5
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	7

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonent:innen des Newsletters,

auch in dieser Rundmail erhalten Sie aktuelle Informationen und Hinweise auf Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen.

Bitte beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.

Wir möchten außerdem auf die Tagung ["Inclusive Citizenship as Belongings, Practices and Acts"](#) hinweisen, die vom 29. September 2022 bis zum 1. Oktober 2022 an der Leibniz Universität Hannover stattfinden wird. Sie wird vom Leibniz Forschungszentrum Inclusive Citizenship in Kooperation mit der ECPR Standing Group Citizenship organisiert und befasst sich mit Fragen von Inklusion, Exklusion und damit verbundenen Kämpfen und Aushandlungen um Rechte. Die Einreichungsfrist endet am 30. Mai 2022.

Mit herzlichen Grüßen

Elifcan Karacan

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen.

1. Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,
Dear newsletter subscribers,

With this mail you receive current information and references to job advertisements and fellowships, calls for papers, conferences and new publications. Please also note the deadlines, some of which are already about to expire.

We would also like to draw your attention to the conference ["Inclusive Citizenship as Belongings, Practices and Acts"](#), which will take place at Leibniz Universität Hannover from 29 September 2022 to 1 October 2022. It is organized by the Leibniz Research Center Inclusive Citizenship in cooperation with the ECPR Standing Group Citizenship and will address issues of inclusion, exclusion and related struggles and negotiations for rights. The deadline for submissions is May 30, 2022.

With kind regards,

Elifcan Karacan

Spokesperson for the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one week before the due date.

2. Call for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Doctoral Student \(70%\) – Swiss National Center of Competence in Research – The Migration-Mobility Nexus, University of Neuchâtel and University of Geneva](#)

Bewerbungsfrist: 20.05.2022

[Projektreferent:in – mit Schwerpunkt Beratung \(m/w/d\) für das Welcome Center Heilbronn-Franken \(ab 1. August 2022, in Vollzeit – 40 Std., befristeter Vertrag als Elternzeitvertretung\)](#)

Bewerbungsfrist: 22.05.2022

[Werkstudent:in für Social Media \(15-20 Stunden/Woche\) – Mediendienst Integration](#)

Bewerbungsfrist: 31.05.2022

[Wissenschaftliche:r Mitarbeiter:in \(50 %, 2 Jahre\) – Fachbereich Sozial- und Kulturwissenschaften, Hochschule Fulda](#)

Einreichungsfrist: 01.06.2022

[Wissenschaftliche:r Mitarbeiter:in \(w/m/d, Entgeltgruppe 13 TV-L, 100%\) als Post-Doc am Institut für Soziologie, Bereich „Makrosoziologie und Transnationale Prozesse“ von Prof. Dr. Anja Weiß Universität Duisburg-Essen](#)

Einreichungsfrist: 10.06.2022

[Wissenschaftliche:r Mitarbeiter:in \(m/w/d, 3 Jahre, 25,8895 Wochenstunden, TVL E13\) am Lehrstuhl für Soziologie / Transnationalisierung, Migration und Arbeit der Fakultät für Sozialwissenschaft – Ruhr-Universität Bochum](#)

Bewerbungsfrist: 30.06.2022

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP Konferenz: „Looking back to look forward: Celebrating 10 years of research on migration, forced displacement and superdiversity“ – Institute for Research into Superdiversity \(IRiS\), University of Birmingham, 14-16 September 2022](#)

Einreichungsfrist: 16.05.2021

[CfP Konferenz: „INCLUSIVE CITIZENSHIP AS BELONGINGS, PRACTICES AND ACTS“ – International Conference jointly organised by the Leibniz Research Center for Inclusive Citizenship and The EPCR Standing Group Citizenship, 29. September – 1. Oktober 2022, Leibniz University Hannover](#)

Einreichungsfrist: 01.06.2022

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP - Die Wirkmächtigkeit des Nationalen - Heft 9/1 \(2023\) der Zeitschrift für Kultur- und Kollektivwissenschaft](#)

Einreichungsfrist: 15.06.2022

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltungen

[Vortrag: „The Migration State in Theory and Practice“ – Prof. James F. Hollifield \(Southern Methodist University, Dallas, TX\) – Projektzentrum Berlin der Stiftung Mercator](#)

18. Mai 2022

[Vortragsreihe: „Research on Transnational Families: Current State and Future Paths“ – Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung \(DeZIM\) und Interdisziplinäres Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung \(InZentIM\)](#)

20. Mai bis 24. Juni 2022

[„BAMF-Forschung im Dialog“ zur Wohnsituation und Binnenmobilität von Geflüchteten in Deutschland](#)

01. Juni 2022, 14-15 Uhr, Online

[Konferenz: 19th IMISCOE Annual Conference. Migration and Time: Temporalities of Mobility, Governance, and Resistance, 29.06.-01.07.2022](#)

29. Juni bis 01. Juli 2022, Oslo (Hybrid)

[Konferenz: „4. Konferenz des Netzwerks Fluchtforschung“ – Chemnitz University of Technology](#)

28. bis 30 September 2022

[Konferenz: „Polarisierte Welten“ – 41. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Soziologie](#)

26. September bis 30. September 2022

[Tagung: „Urbane Sozialformen des Religiösen zwischen Pluralisierung Regulierung“ – Forschungsstelle für Zeitgeschichte in Hamburg, Institut für die Geschichte der deutschen Juden, Akademie der Weltreligionen der Universität Hamburg](#)

21. bis 23. September 2022, Hamburg

4. Publikationen

[Deutsches Zentrum für Integrations- und Migrationsforschung \(DeZIM\) \(2022\): Rassistische Realitäten: Wie setzt sich Deutschland mit Rassismus auseinander? Auftaktstudie zum Nationalen Diskriminierungs- und Rassismusmonitor \(NaDiRa\), Berlin.](#)

[Genoni, A., 2022: Status and ethnic identity: a study on first- and second-generation migrants in Germany. Opladen Berlin Toronto: Verlag Barbara Budrich.](#)

[Haberstroh, Friederike \(2021\): Alternativen zur Abschiebungshaft. Working Paper 92 des Forschungszentrums des Bundesamtes, Nürnberg: Bundesamt für Migration und Flüchtlinge.](#)

[Jording, J., 2022: Flucht, Migration und kommunale Schulsysteme. Differenzierungspraxen und Partizipationsbedingungen in der Grundschule. Bielefeld: transcript.](#)

[Niehues, Wenke \(2022\): Fünfte Welle der IAB-BAMF-SOEP-Be-fragung von Geflüchteten. Entwicklung der Deutschkenntnisse, Sorgen und Lebenszufriedenheit bei Geflüchteten während des ersten Covid-19-Pandemiejahres. Ausgabe 02|2022 der Kurzanalysen des Forschungszentrums Migration,](#)

[Integration und Asyl des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg.](#)

[Schmitz-Vardar, M., A. Rumpel, A. Graevskaia & L. Dinnebier \(Hrsg.\), 2022: Migrationsforschung \(inter\)disziplinär: Eine anwendungsorientierte Einführung. Bd. 53. Bielefeld, Germany: transcript Verlag.](#)

[Sachverständigenrat für Integration und Migration \(2022\): Jahresgutachten 2022. Systemrelevant: Migration als Stütze und Herausforderung für die Gesundheitsversorgung in Deutschland](#)

[Siegert, Manuel \(2022\): Menschen aus Eritrea und Syrien in Deutschland: Unterstützungspotenziale persönlicher Netzwerke. Ausgabe 03|2022 der Kurzanalysen des Forschungszentrums Migration, Integration und Asyl des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge, Nürnberg.](#)

5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder> auf neue Publikationen von Mitgliedern hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Salah E. El-Kahil unter Sektionmuem@gmx.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Salah E. El-Kahil, Student im M.A. Soziologie an der Universität Duisburg-Essen (E-Mail Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minderheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly:

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Nadja Milewski: nadja.milewski@bib.bund.de

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the heading: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder>. We still need your help. Please send the bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there to Salah E. El-Kahil at Sektionmuem@gmx.de.

Salah E. El-Kahil, student in the M.A. Sociology at the University of Duisburg-Essen (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de